
La Valsusa - 28/01/2021

Gennaio 28, 2021 7:43 am (GMT +1:00) Powered by TECNAVIA

8 CRONACA ALTA VALLE GIOVEDÌ
28 GENNAIO 2021

ALTA VALLE INTERVENTO DEI VIGILI DEL FUOCO

Soccorsi in montagna
due escursionisti

ALTA VALLE I vigili del
fuoco del comando di Torino
sono intervenuti domenica
pomeriggio sulle montagne
sopra Sestriere per soccor-
rere due escursionisti in dif-
ficoltà. Le squadre "91 Su-
sa", quella dei volontari di
Oulx, il nucleo Saf (speleo al-
pino fluviale) e l’eli cottero
Drago 66 si sono indirizzate
verso le pendici del monte
Fraiteve dove i due scialpini-
sti avevano richiesto aiuto.
Dal cielo il mezzo aereo ha
individuato le persone in pe-

ricolo a quota 2600 m e le ha
trasportare in luogo sicuro
più a valle.

SALBERTRAND CON IL DIPARTIMENTO DI SCIENZE VETERINARIE (UNI-TO)

La ricerca sulle zecche ixodidae
nel Parco del Gran Bosco

SALBERTRAND La distri-
buzione delle zecche nel
Parco del Gran Bosco di Sal-
bertrand: oggi se ne sa di
più grazie ad un progetto
condotto dal Dipartimento
di Scienze Veterinarie del-
l’Università degli Studi di
Torino in collaborazione
con il personale di vigilanza
del Parco naturale del Gran
Bosco di Salbertrand.
Nonostante i disagi provo-
cati dalla pandemia, anche
nel 2020 è così proseguito il
progetto “D is tri buz io ne
geografica di zecche ixodi-
dae e di agenti patogeni e-
mergenti trasmessi da zec-
che in Alta Val di Susa”.
Un progetto che è finanzia-
to dall’Università e anche
grazie al 5x1000 raccolto
per la Ricerca Scientifica dei
Parchi Alpi Cozie e che pro-
seguirà anche negli anni
2021 e 2022.
A curarlo sono i dottori del
Dipartimento di Scienze
Veterinarie Laura Tomas-
sone, Aitor Garcia Vozme-
diano e Luca Rossi. Ne par-
liamo con la dottoressa
Laura Tomassone che è val-
susina di San Giorio di Susa:
“Nonostante le difficoltà sia-
mo contenti di essere riusciti
a continuare la ricerca anche
in questo anno e confidiamo
di proseguirla anche nel
prossimo biennio. Oggi più
che mai il monitoraggio, la

r icerca,  la divulgazione
scientifica e la collaborazione
con le autorità sanitarie si
rendono indispensabili per
tenere sotto controllo l’e-
spansione di nuove specie e
nuove malattie anche perico-
lose. Una ricerca importante
che documenta e monitora
l’espansione delle zecche du-
re sul territorio dell’Alta Valle
di Susa accompagnata da
sempre più frequenti segna-

lazioni di patologie trasmesse
come la Borreliosi di Lyme.
Una ricerca importante che ci
conferma innanzitutto come
si sia innalzata la diffusione
delle zecche sino addirittura
sopra i 1800 metri di altitudi-
ne, quando prima erano pre-
senti nei boschi di latifoglie
sui mille metri. Abbiamo a-
vuto modo di eseguire, ac-
compagnati dai guardiapar-
co, 5 uscite sul campo in 15 siti
considerati particolarmente a
rischio per l’elevata frequen-
tazione turistica. E abbiamo
trovato zecche in 13 siti sui 15
campionati in tutto il periodo
di osservazione”.
La dottoressa Tomassone
dà anche una buona notizia:
“Nelle nostre indagini abbia-
no anche studiato il virus del-
l’encefalite da zecche su un-
gulati selvatici cacciati in alta
Valle di Susa. Questo patoge-
no, che può causare sintomi
nervosi anche gravi e tra-
smesso da I. ricinus, è presen-
te nel Nord-est d’Italia men-
tre ne abbiamo constatato
l’assenza di anticorpi qui da
noi e sembra quindi non es-
sere ancora presente in Val di
Susa”.
È mancata la parte di divul-
gazione come conferma
ancora la dottoressa To-
massone: “Purtroppo in
questo 2020 non è stato pos-
sibile organizzare incontri
divulgativi per sensibilizzare
l’opinione pubblica sulla
problematica zecche e malat-
tie trasmesse. Ma contiamo di
farlo nel 2021 appena ci sarà
la possibilità e ci piacerebbe
estendere la ricerca anche in
altri territori con il fine ulti-
mo che rimane quello della
protezione della salute pub-
blica”.

Luca Giai

Una zecca, Ixodes ricinus
femmina su erba (foto di Aitor
Garcia Vozmediano) e la
raccolta di zecche sul telo da
'dragging' (foto Elisa Ramassa)

FAMIGLIE IN FESTA - GIAGLIONE, 29 GENNAIO

Ed eccolo
il nostro Davidino
che venerdì
29 gennaio
spegne
4 candeline!!!
Tanti auguri
al nostro piccolo
Spiderman...
da mamma, papà,
Andrea,
nonni e Flash!!

Auguri
Davide!!!

I Vigili del Fuoco sul Fraiteve

BARDONECCHIA
GIORNATA DELLA
MEMORIA, UN
VIDEO IN RICORDO

Il Comune di Bardonec-
chia, in occasione della
“Giornata della Memoria”,
ricorda le vittime dell’O l o-
causto con un video, dedi-
cato quest’anno ai bambini
deportati nel campo di con-
centramento di Terezin.
“Il video - spiegano - prende
spunto dalla famosa frase
“Che la farfalla gialla voli
sempre sopra i fili spinati”
tratta dal discorso che la se-
natrice a vita Liliana Segre
ha tenuto il 29 gennaio 2020
al Parlamento Europeo di
Bruxelles, che evoca il dise-
gno fatto da una bambina
nel campo di concentramen-
to di Terezin. La farfalla vola
nei disegni e nelle poesie dei
bambini che a Terezin tra-
scorsero i momenti più bui
che l’umanità abbia visto. E-
rano quasi 15.000 minori e-
brei (inclusi adolescenti),
che tra il 1941 e il 1945, vis-
sero nel Campo di Concen-
tramento di Theresienstadt
(Terezin). Nonostante la fa-
me, le malattie e le molte pri-
vazioni, sotto la guida di al-
cuni pedagogisti prigionieri
con loro nel campo hanno la-
sciato tracce sorprendenti
della loro creatività e voglia
di vivere: disegni, racconti,
poesie, musica, prima di es-
sere quasi tutti deportati a
gruppi nei ghetti della Polo-
nia e quindi direttamente nei
campi di sterminio di Tre-
blinka e Auschwitz”.
Il video si potrà vedere su
www.bardonecchia.it

BARDONECCHIA IL 24 E 25 GENNAIO LE DONAZIONI E LE ELEZIONI

L’AVIS Bardonecchia ha eletto un nuovo consiglio
i ringraziamenti di Bortolotti presidente uscente

LOCALITÀ Nei giorni 24 e 25
gennaio, in concomitanza con
le donazioni di sangue intero e
plasma in aferesi, si sono svol-
te le elezioni del nuovo Consi-
glio direttivo Avis per il qua-
driennio 2021-2024. Risulta-
no essere stati eletti Paola A-
baldo, Claudia Bussi, Fabio
Cappiello, Mirella Guiffre, Fe-
derico Guillaume, Silvia Sibil-
le, Cristina Simiand e Mattia
Villani. Il Presidente uscente,
Fabrizio Bortolotti, ringra-
ziando i 154 donatori interve-
nuti e l’equipe medica che ha
operato in modo altamente
professionale con cortesia e
simpatia nel rigoroso rispetto
delle procedure di sicurezza,

ha approfittato per tracciare
un bilancio dell’attività effet-
tuata nel corso dei suoi due
mandati. Tra le 103 Sezioni A-
VIS della Provincia di Torino
che effettuano meno di 1.000
donazioni l’anno, la Sezione di
Bardonecchia si colloca, per
densità di popolazione, al 59°
posto con i suoi circa 3.170 re-
sidenti e, al 6° posto nella Pro-
vincia per la raccolta di sangue
intero. Nel 2020 ha raccolto
445 sacche di sangue intero
più 45 di plasma e derivati.
Bortolotti ha così commentato
i suoi anni come Presidente: “È
stata una impegnativa coinvol-
gente e positiva esperienza che
mi ha permesso di apprezzare il

valore della comunità bardo-
necchiese che ha costantemente
sostenuto, con riscontri positivi e
concreti, le varie iniziative in-
traprese per la promozione del
dono del sangue. Ne approfitto
per ringraziare e lodare di vero
cuore i donatori in costante cre-
scita, nonostante le proiezioni a
livello nazionale riferiscano dati

negativi che, con regolarità e
profondo senso civico, si sotto-
pongono alle periodiche dona-
zioni, i soci benemeriti e tutte le
altre persone che si sono prodi-
gate per il conseguimento degli
obiettivi associativi nonché
l’Amministrazione Comunale
che ci ha sempre puntualmente
supportato.” Ringraziando Fa-
brizio Bortolotti ed i suoi con-
siglieri per l’impegno e la pro-
fessionalità dimostrata in
questi anni, ricordiamo che,
prossimamente, avrà luogo
l’Assemblea e l’ins ed iam en to
del nuovo Consiglio al quale,
fin d’ora, auguriamo buon la-
voro.

A.E.

Fabrizio Bortolotti


